
2022 年度广州市番禺区第五人民医院部门

重点项目绩效评价报告

一、评价项目概述

（一）项目背景

为加强我区大规模核酸检测工作的管理，规范标本收集

及转运，确保标本安全，根据核酸采样点建设要求，对各大

规模核酸采样点配置标本运输箱（收集箱及转运箱）。

（二）项目立项依据

根据文件《提前下达 2022 年中央财政重大传染病防控

经费#粤财社【2021】303号》，以及《广州追加 2022年中

央财政重大传染病防控补助资金#穗财保【2022】14号》，

2022年中央财政统一分配安排重大传染病防控补助资金，用

于购置标本运输箱。

（三）项目绩效目标

本院为大筛采样点牵头医院，对应镇街为石壁街和钟村

街，其中石壁街需 11 个标本转运箱（30-40L）、11个标本

收集箱（30-40L），钟村街需 26个标本转运箱（30-40L）、

26个标本收集箱（30-40L）。共需购置标本箱 74个，规范

标本收集及转运，确保标本安全，加强疫情防控。

（四）项目资金来源及使用情况



重大传染病防控补助资金，是由中央财政统一分配安

排。本项目单位指标年初预算金额为 0元，年中由街道社农

科调入 2022 年中央财政重大传染病防控补助资金指标，年

度预算金额 18204元。本院已于 2022年 7月 28日支出 18204

元，购置 33升标本箱 37个、35升标本箱 37 个，用于石壁

街和钟村街的核酸检测标本收集及转运。

（五）项目实施情况

本院于 2022年 7月 28日购置 33升标本箱 37个、35升

标本箱 37 个，用于石壁街和钟村街的核酸检测标本收集及

转运。该批标本收集箱及转运箱使用不同颜色以便区分，收

集箱使用绿色，转运箱使用蓝色，每个可至少容纳 20 合 1

采样管 200支（约 4000 人份）。外壳 PE 材质、内胆 PP 材

质、保温层 PU聚氨醋材质，轻便，不易破裂，带锁扣，遮

光性好，密闭无渗漏，方便提运。箱盖及箱体侧面张贴“番

禺区核酸检测标本收集箱”或“番禺区核酸检测标本转运箱”

标识牌，箱体另一侧面贴有生物安全标识。每个运输箱配备

温度计 1个，专车、专箱、专人转运。标本箱由本院使用及

日常维护管理，确保核酸检测标本收集及转运工作规范进

行，有效加强疫情防控。

二、绩效评价概述

（一）评价目的

项目绩效评价是根据设定的绩效目标，设置合理的评价



指标及标准，以结果为导向，运用科学的评价方法，遵循规

范的评价程序，对项目支出的全过程及其履行职责的经济

性、效率性、效果性和公平性进行客观、公正的综合评判。

（二）评价设计与实施

根据《广东省重大传染病防控补助资金管理实施细则》，

总体绩效目标为加强疫情防控，提高人民群众健康水平，具

体分为产出指标和效益指标进行评价。

（三）绩效评价指标体系和评分标准方法

一级指标包括产出指标和效益指标，产出指标占 50%，

效益指标占 50%，二项合计 100分。产出指标中，二级指标

包括时效指标，三级指标包括疫情发生上报及时率和项目按

时完成率，实施周期指标值均为 100%。效益指标中，二级

指标包括社会效益指标，三级指标包括保障民众生命健康安

全和基本公共卫生服务普及率，实施周期指标值分别为保障

人民生命健康安全和 100%。

三、评价结论与绩效分析

（一）总体结论

2022年度本院已完成重点项目绩效目标，坚持疫情防控

不松懈，因时因势调整防控措施，做好核酸检测工作，及时

完成 37个核酸检测标本转运箱和 37个核酸检测标本收集箱

的购置，抓实抓细常态化疫情防控各项工作。

（二）项目绩效分析



1. 疫情发生上报及时率的年度指标值达到目标值

100%。

2. 项目按时完成率的年度指标值达到目标值 100%。

3. 保障民众生命健康安全的年度指标值达到目标值有

效防止疫情传播扩散，保障人民生命健康安全。

4. 基本公共卫生服务普及率的年度指标值达到目标值

100%

四、项目主要绩效或成功经验

本院严格落实国家、省、市、区制定疫情防控政策，并

结合实际情况因时因势调整防控措施，齐心协力筑牢防线。

本院及时购置核酸检测标本箱，落实核酸检测筛查，每天派

出大量人员配合钟村、石壁两街完成多轮大规模人群核酸检

测。

五、存在问题或不足

进一步提高自评质量，根据项目预计实施情况和往年工

作经验，合理设置相关指标的预期目标值，作为年底自评评

分的对标基准。

六、相关建议

（一）政策方面，希望财政资金下拨周期缩短。上级部

门于 2022 年 6 月发布配置核酸采样点标本运输箱的通知，

本院当月已完成核酸检测标本箱的购置，2022年 7月已付款，

于 2022年 12月才收到财政下拨重大传染病防控补助资金。



本院垫支资金时间较长，造成一定的资金的压力，建议财政

资金下拨周期缩短。


